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Aos onze dias do mês de 
plataforma google meet os(as) membros do 
Avaliação do Programa de
(CLAA/FURG), para realização de Reunião Ordinária. 
Miranda Abreu, Karin Ritter Jelinek, Aline Quandt Klug, Adna Ferreira, Mauricio 
Garim, Ligia Dalchiavon, Lilian da Silva Ney, Eduardo Forneck, Cláudio Rodrigues 
Olinto, Anacirema Porciuncula, Rafaela Medeiros, Milena Loureiro, Daniela Silveira, 
Débora Spenassato, Maria do Carmo Schwab, Camila Silva, Cassiane Paixão, Lucas 
Neiva, Diana Adamatti e Sarah Pinheiro. 
Composição da Banca do Proces
Saberes FURG – SAP; Orientações para cumprimento dos prazos para utilização do 
Custeio, preenchimento do Planejamento de Atividades 2023 e do Relatório de 
Atividades dos Grupos PET 2022; Processo de Recondu
Dalchiavon; Relatório Processo Seletivo Grupo PET Engenharia Civil; Aprovação das 
Atas Ad Referendum; Agenda de Reuniões do CLAA; Assuntos Gerais. Primeira 
da pauta discutida foi a alteração na composição do CLAA
membros(as) Juliana Silveira Oliveira, representante suplente da PROGRAD sendo a 
mesma desligada e ingresso 
respectivo lugar. Adna Ferreira Silva Garcia 
disse estar disponível para conversas.
Bittencourt Hammes Sampaio que 
CLAA e é pedido que as representantes discentes 
os(as) integrantes dos Grupos PET para escolha de um(a) novo(a) representante discente 
para ocupar o lugar no CLAA.
indicação dos(as) pares e o nome indicado
Segundo ponto de pauta foi a Composição da Banca do Processo Seletivo para Tutoria 
do Grupo PET Conexões de Saberes FURG 
mencionado Processo Seletivo, bem como as datas referentes ao mesmo. A professora 
Karin disse ter a intenção de candidat
representantes discentes Maria do Carmo e Rafaela, entrem em contato com o Grupo 
PET Conexões de Saberes FURG 
irão compor a Banca do referido Processo, sendo dois
professora Karin questionou sobre a previsão de lançamento do Edital. Aline respondeu 
que se espera lançar o Edital ainda no mês de outubro, no mais tardar em novembro. A 
professora karin menciona que preocupa
sobrecarregados com as atividades em virtude dos estudos. A mesma mencionou ainda 
que seria interessante, sendo o Grupo PET Conexões de Saberes, que se tenham 
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dias do mês de outubro de dois mil e vinte dois, reuniram
os(as) membros do Comitê Local de Acompanhamento e 

de Educação Tutorial, da Universidade Federal
(CLAA/FURG), para realização de Reunião Ordinária. Estavam presentes:
Miranda Abreu, Karin Ritter Jelinek, Aline Quandt Klug, Adna Ferreira, Mauricio 
Garim, Ligia Dalchiavon, Lilian da Silva Ney, Eduardo Forneck, Cláudio Rodrigues 

a Porciuncula, Rafaela Medeiros, Milena Loureiro, Daniela Silveira, 
Débora Spenassato, Maria do Carmo Schwab, Camila Silva, Cassiane Paixão, Lucas 
Neiva, Diana Adamatti e Sarah Pinheiro. Pauta: Alteração na Composição do CLAA; 
Composição da Banca do Processo Seletivo para Tutoria do Grupo PET Conexões de 

SAP; Orientações para cumprimento dos prazos para utilização do 
Custeio, preenchimento do Planejamento de Atividades 2023 e do Relatório de 
Atividades dos Grupos PET 2022; Processo de Recondução da professora lígia 
Dalchiavon; Relatório Processo Seletivo Grupo PET Engenharia Civil; Aprovação das 
Atas Ad Referendum; Agenda de Reuniões do CLAA; Assuntos Gerais. Primeira 

pauta discutida foi a alteração na composição do CLAA, com a altera
Silveira Oliveira, representante suplente da PROGRAD sendo a 
ingresso de Adna Ferreira Silva Garcia que passa a ocupar o 

Adna Ferreira Silva Garcia se apresentou aos demais membros 
a conversas. Foi anunciado o desligamento da discente Julia 

Bittencourt Hammes Sampaio que estava como representante discente 
representantes discentes Rafaela e Maria do Carmo convoquem 

grantes dos Grupos PET para escolha de um(a) novo(a) representante discente 
ocupar o lugar no CLAA. Foi mencionado que a vaga pode ser preenchida por 

dos(as) pares e o nome indicado pode ser enviado para o email 
a foi a Composição da Banca do Processo Seletivo para Tutoria 

do Grupo PET Conexões de Saberes FURG – SAP. Foi explicado como se dará o 
mencionado Processo Seletivo, bem como as datas referentes ao mesmo. A professora 
Karin disse ter a intenção de candidatar-se novamente. Foi solicitado que as 
representantes discentes Maria do Carmo e Rafaela, entrem em contato com o Grupo 
PET Conexões de Saberes FURG – SAP, para realizar a seleção de quatro discentes que 
irão compor a Banca do referido Processo, sendo dois titulares e dois suplentes. A 
professora Karin questionou sobre a previsão de lançamento do Edital. Aline respondeu 
que se espera lançar o Edital ainda no mês de outubro, no mais tardar em novembro. A 
professora karin menciona que preocupa-se que os(as) alunos(as) 
sobrecarregados com as atividades em virtude dos estudos. A mesma mencionou ainda 
que seria interessante, sendo o Grupo PET Conexões de Saberes, que se tenham 

COMITÊ LOCAL DE ACOMPANHAMENTO E AVALIAÇÃO (CLAA)DOS 

reuniram-se através da 
Comitê Local de Acompanhamento e 

Federal do Rio Grande 
presentes: Claudete 

Miranda Abreu, Karin Ritter Jelinek, Aline Quandt Klug, Adna Ferreira, Mauricio 
Garim, Ligia Dalchiavon, Lilian da Silva Ney, Eduardo Forneck, Cláudio Rodrigues 

a Porciuncula, Rafaela Medeiros, Milena Loureiro, Daniela Silveira, 
Débora Spenassato, Maria do Carmo Schwab, Camila Silva, Cassiane Paixão, Lucas 

Alteração na Composição do CLAA; 
so Seletivo para Tutoria do Grupo PET Conexões de 

SAP; Orientações para cumprimento dos prazos para utilização do 
Custeio, preenchimento do Planejamento de Atividades 2023 e do Relatório de 

ção da professora lígia 
Dalchiavon; Relatório Processo Seletivo Grupo PET Engenharia Civil; Aprovação das 
Atas Ad Referendum; Agenda de Reuniões do CLAA; Assuntos Gerais. Primeira ponto 

a alteração dos(as) 
Silveira Oliveira, representante suplente da PROGRAD sendo a 

que passa a ocupar o 
aos demais membros e se 

o desligamento da discente Julia 
estava como representante discente suplente no 

Maria do Carmo convoquem 
grantes dos Grupos PET para escolha de um(a) novo(a) representante discente 

que a vaga pode ser preenchida por 
para o email do PET. 

a foi a Composição da Banca do Processo Seletivo para Tutoria 
SAP. Foi explicado como se dará o 

mencionado Processo Seletivo, bem como as datas referentes ao mesmo. A professora 
se novamente. Foi solicitado que as 

representantes discentes Maria do Carmo e Rafaela, entrem em contato com o Grupo 
SAP, para realizar a seleção de quatro discentes que 

titulares e dois suplentes. A 
professora Karin questionou sobre a previsão de lançamento do Edital. Aline respondeu 
que se espera lançar o Edital ainda no mês de outubro, no mais tardar em novembro. A 

lunos(as) não fiquem 
sobrecarregados com as atividades em virtude dos estudos. A mesma mencionou ainda 
que seria interessante, sendo o Grupo PET Conexões de Saberes, que se tenham 



representantes discentes de cada curso para tornar a banca mais diversa. Aline pede que 
os nomes, telefones e e-mails dos(as) escolhidos(as) sejam encaminhados por e-mail. A 
discente Maria do Carmo questiona se existe alguma possibilidade de se realizar uma 
reunião com o Grupo PET de SAP, porém a professora Karin diz que o encontro do 
Grupo ocorre presencialmente em SAP, tornando-se inviável para aqueles que estão em 
outras cidades participarem. Afirma-se novamente que são necessários(as) quatro 
representantes discentes do Grupo PET e os(as) mesmos(as) devem ser escolhidos(as) 
entre os(as) integrantes do Grupo. O processo deve ser registrado em Ata, de forma 
simples e encaminhada para o e-mail do PET. Aline diz que, como interlocutora do PET 
ela deverá estar presente na Banca e as outras integrantes indicadas pela PROGRAD 
para compor a Banca são Claudete, como titular e Adna como suplente. Aline pede que 
sejam escolhidos(as) quatro tutores(as) para integrar a Banca. Os(as) tutores(as) 
escolhem o professor Maurício como titular, o professor Cláudio como suplente, a 
professora Cassiane como titular e a professora Lígia como suplente. O professor 
Eduardo também colocou seu nome à disposição. Aline informa que será criado um 
grupo de whatsApp, com todos(as) os(as) componentes da Banca para construir o Edital 
e o Cronograma do mesmo. Terceiro ponto da pauta compreende as orientações para 
cumprimento dos prazos para utilização do Custeio, preenchimento do Planejamento de 
Atividades 2023 e do  Relatório de Atividades dos Grupos PET 2022. No dia 23 de 
setembro de 2022 foi recebido o Ofício Circular nº 20/2022, o qual orienta a verificar a 
Resolução CD/FNDE nº 36, de 24 de setembro de 2013e o Manual de Orientações do 
Custeio. O documento destina-se principalmente aos novos tutores(as) e o mesmo foi 
lido na reunião. Comentou-se que tem havido uma certa dificuldade de comunicação 
com o MEC, visto que demandas encaminhadas por e-mail não têm sido resolvidas com 
celeridade. Considerou-se ainda mencionar a situação dos(as) novos(as) tutores(as) que 
recebem o cartão custeio após a primeira parcela da bolsa, sendo que os(as) novos(as) 
ingressantes ainda não receberam seus cartões, o que ocasiona um tempo exíguo para 
gasto dos valores referentes ao custeio. A professora Karin questiona sobre as agências 
bancárias válidas na cidade de Rio Grande/RS, para inserir no momento de realização 
do cadastro no sistema SigPET. Comentou-se que em Rio Grande/RS são quatro as 
agências bancárias válidas segundo o FNDE. A professora Lígia comentou sobre sua 
experiência com os problemas referentes às agências bancárias. O professor Milton pede 
que a próxima pauta seja adiada para mais tarde e que a pauta referente ao Relatório do 
Processo Seletivo do Grupo PET Engenharia Civil seja antecipado, sob justificativa de 
precisar ausentar-se da reunião. O professor comentou ainda que se deve atentar sobre o 
fechamento de uma agência do Banco do Brasil. Mencionou ainda que, o(a) novo(a) 
tutor(a) cadastrado(a) leva de dois a três meses para começar a receber o valor da bolsa e 
que somente após a primeira parcela estar disponível na conta é que o cartão é entregue 
e que os custeios são vinculados aos CPFs de cada tutor(a) dos Grupos, de acordo com o 
próprio sistema. A quarta pauta, conforme solicitado pelo professor Milton, 
compreendeu o Relatório do Processo Seletivo do Grupo PET Engenharia Civil. O 
mesmo tomou a palavra e descreveu como se deu o processo seletivo, mencionando que 
tiveram doze candidatos inscritos e que o processo se deu em três etapas. A primeira foi 
uma prova de grupo, a segunda foi uma entrevista e a terceira foi um trabalho escrito. A 
primeira etapa aprovou oito candidatos(a) e três desistiram. Na etapa final quatro 
candidatos(as) foram aprovados(as) e esses ingressaram na condição de não bolsistas do 
Grupo PET Engenharia Civil. Ao dar continuidade ao ponto de pauta referente ao 
custeio, foi explicado que a utilização do custeio é orientada por um manual específico, 



que explica o que é o custeio e utilizá-lo. Foi pedido que quem tiver acesso ao 
documento, compartilhe com os(as) demais. Acordou-se que será elaborado um 
documento atualizado para os(as) novos(as) tutores(as), com a finalidade de responder 
as principais dúvidas e que o mesmo será disponibilizado no Google Drive e seu 
respectivo link será posto no Grupo de WhatsApp do CLAA. O professor Milton e a 
professora Karinficaram responsáveis por essa tarefa e mencionaram que estarão abertos 
a receber feedbacks de todos(as) presentes. O professor Lucas falou a respeito de um 
documento não oficial, mas atualizado, que encontrou na internet, o qual mostra 
exemplos do que pode ser comprado com o custeio. É pedido que o mesmo seja inserido 
no Drive que encontra-se em construção. Aline destacou ainda outras considerações 
referentes ao Ofício nº 20/2022, mais especificamente aos itens 3.15 e 3.17, os quais 
abordam os procedimentos referentes a prestação de contas. A professora Cassiane 
comunicou que é o segundo ano consecutivo que se pede a justificativa no relatório do 
sistema referido no Ofício. O professor Lucas informou que as notas fiscais devem ser 
separadas, levando-se em consideração os tipos de gastos realizados, para evitar 
possíveis problemas posteriores. O professor Eduardo Pergunta à professora Karin se há 
algum manual sobre cada rubrica e se, porventura, houver algum erro nesse processo 
poderá acarretar algum problema. A professora comentou que não há manual, mas no 
próprio sistema SigPET têm algumas explicações e que se porventura ocorrer algum 
problema, se corre o risco de trancar o custeio, porém é algo mais a longo prazo. Foi 
apresentado o calendário anual de atividades, onde consta que o Planejamento Anual de 
Atividades deve ser inserido entre 01 de dezembro de 2022 até 31 de dezembro de 2022 
e o Relatório Anual de Atividades deve ser inserido entre 01 de janeiro de 2023 até 31 
de janeiro de 2023. A professora Karin mencionou ainda que em um caixa eletrônico se 
pode fazer qualquer transação que atualiza os dados e senha, além de liberar o cartão. O 
quinto ponto de pauta refere-se ao Processo de Recondução da Professora Lígia 
Dalchiavon. Foi elaborado o parecer pelos(as) integrantes do CLAA. Contudo, em 
virtude de um erro no sistema passou a constar como novo processo de cadastramento e 
não como processo de recondução. Em conversa com a Maria Cristina Ross, Gestora 
SigPET, foi orientado que se acordasse com a professora que no prazo de três anos 
haverá um novo processo seletivo e não um processo de recondução, como 
provavelmente apontará o sistema. Considerou-se que o processo de recondução exige 
uma nova ata e um novo termo de compromissso somente, não sendo exigido um novo 
cadastro. Considerou-se que a professora Lígia não recebeu a bolsa referente ao mês de 
setembro e que a bolsa referente ao mês de outubro, possivelmente será homologada em 
novembro de 2022. Considerou-se ainda que o Manual do PET não detalha os 
procedimentos técnicos a serem seguidos no processo de recondução, por exemplo. A 
professora Lígia, com a palavra, diz que tudo tem sido difícil de fazer, mas conseguiu 
homologar as bolsas dos(as) alunos(as) no mês de setembro, já a bolsa da mesma não foi 
possível homologar. Também comentou sobre a falta de orientações no passado e que 
talvez fosse necessário documentar os passos dos procedimentos que são necessários e 
como sugestão mencionou trazer alguém de fora que entendesse melhor os 
procedimentos do PET. Aline informa que o contato com o MEC tem se dado via 
telefone para que se tenha melhor entendimento acerca de como proceder com algumas 
questões, considerando que alguns e-mails enviados não foram respondidos. O professor 
Maurício questionou sobre o custeio da Grupo PET Turismo, e que a professora Lígia 
enquanto tutora do grupo deve ter o custeio vinculado ao seu CPF, e assim a mesma 
deverá permanecer atenta ao sistema. O sexto ponto de pauta refere-se a aprovação das 



Atas Ad Referendum.Foram aprovadas as seguintes atas: Ata nº22/2022, do dia 26 de 
agosto de 2022, a qual homologa as discentes Laysa Cristina Luz Calixto Jaques e 
Marcella Garcia Jorgensen Berneira, como bolsistas do Grupo PET Engenharia de 
Alimentos; Ata nº23/2022, do dia 31 de agosto de 2022, que homologa a discente Sibele 
Rocha Ulguim, como bolsista do Grupo PET Enfermagem; Ata nº 24/2022, do dia 02 de 
setembro de 2022, a qual homologa a discente Bruna Fick Pacheco, que passou a 
integrar o Grupo PET Engenharia Civil na condição de bolsista; Ata nº 25/2022, do dia 
06 de setembro de 2022, que homologa a discente Maria Eduarda Ruiz da Fontoura, que 
passa a integrar o Grupo PET Enfermagem na condição de bolsista; Ata nº 26/2022, do 
dia 09 de setembro de 2022, que homologa as discentes Letícia Carvalho Teixeira e Ana 
Carolina Guadalupe de Melo, que passam a integrar o Grupo PET Enfermagem na 
condição de bolsistas e as discentes Bianca de Quadros Ayres e Maria Eduarda Fonseca 
Damasceno, que passam a integrar o Grupo PET Enfermagem na condição de não 
bolsistas; Ata nº 27/2022, do dia 03 de outubro de 2022, que homologa a discente 
Letícia Calcagno Gomes como não bolsista do Grupo PET Enfermagem, o discente 
Giovanni Costa de Almeida, como não bolsista do Grupo PET Engenharia Mecânica, a 
discente Ana Laura Silveira Garcia, como bolsista do Grupo PET Turismo e a discente 
maria da Graça Iahnque Mendes, como bolsista do grupo PET Engenharia de 
Alimentos; Ata nº 28/2022, do dia 07 de outubro de 2022, que homologa os(as) 
discentes Emilly da Silva Carvalho, Giovanna Cabral Costa e Lorenzo Pascotini Borges 
da Silva, como bolsistas do grupo PET Engenharia Mecânica; O professor Eduardo diz 
ter uma dúvida. Considerando que ele está realizando uma seleção de novos(as) 
bolsistas, questiona sobre haver ou não, um modelo específico para validar. A 
interlocutora Aline diz que não se tem um modelo, somente os Termos de Compromisso 
dos(as) discentes que devem ser assinados pelos(as) discentes e pelo(a) tutor(a) e 
encaminhado para assinatura da Pró-Reitora de Graduação. O sétimo ponto de pauta 
referiu-se a agenda de reuniões do CLAA. Foram acordadas as datas de 08 de novembro 
de 2022 e 06 de dezembro de 2022, às 09h. Posteriormente será comunicado se serão 
presenciais híbridas ou on-line. A discente Rafaela diz ter dificuldades em participar das 
reuniões nesse horário. Foi orientado que a mesma comunique sua suplente, caso não 
consiga comparecer. Aline informa que geralmente se faz as leituras dos relatórios 
anuais dos Grupos PET, como forma de compartilhamento das atividades desenvolvidas 
no decorrer do ano por cada Grupo PET, antes de finalizar o prazo de inserção no 
sistema. É pedido que tal assunto seja pensado e acordado na próxima reunião. A 
professora Karin pergunta se será discutido somente o relatório de atividades ou também 
o relatório consolidado ou os dois juntos. Foi acordado que será discutido somente os 
relatórios de atividades. A discente Rafaela menciona que a próxima reunião acontecerá 
nos dias da Semana Acadêmica da Engenharia e se questiona se isso pode interferir na 
reunião. É pedido a ela que, caso não possa comparecer, entre em contato coma suplente 
para que esta a substitua. Os membros escolhidos para a Banca do Processo seletivo 
para Tutoria do Grupo PET Conexão de Saberes FURG – SAP serão chamados no 
decorrer da semana. Quaisquer dúvidas ou informações podem ser encaminhadas ao e-
mail do PET. Agradecimento a todos e todas presentes. 

Nada mais havendo a tratar, lavrou-se esta ata que vai assinada por mim. 
Rio Grande, 11 de outubro de 2022. 
Aline Quandt Klug 
Interlocutora PET/FURG 


